

卒業証書授与式について

第 48 回卒業証書授与式

3月19日(火)に第48回卒業証書授与式を挙行致します。今年度は、在校生として5年生が参加し、保護者の皆様と一緒に卒業生を見送ることができるようになりました。

残りの学校生活の一つ一つを大切に過ごし、保護者や来賓の皆様にご覧いただけるよう、指導して参ります。

○児童と教職員のマスクの着用は、本人やご家庭の判断にお任せします。

○一家庭の人数制限はございません。

○ホールと玄関で見送りをを行います。

○駐車場が大変せまいため、来賓の方や校区外にお住まいの保護者の方に限らせていただきます。ご了承ください。

なお、感染症の状況によって、急な変更もあることをご了承ください。メールにてお知らせいたします。

修了式・離任式

3月25日(月)に今年度の修了式・離任式を体育館で行います。

*この日は12:00下校です。

給食はありません。

*卒業生の離任式参加については、別途連絡します。

公園での雪山遊び 雪玉投げ注意!

先日、地域の方から「1号公園(旭ヶ丘)で、除雪された雪山を車道側に滑り降りて遊んでいる児童がいて、とても危ない。」と通報がありました。また、「雪玉を投げて遊んでおり、駐車している車にぶつかりそうだった」ということもありました。どちらも、本校職員で現場を確認し、学級や学年で指導をしました。

3月に入ると、更に気温も高くなり、屋根からの落雪なども予想されます。市内では、小学生の事故も発生しています。

ぜひ、ご家庭でも安全に遊ぶように話し合ってみてください。

2023年度

3月 行事予定

日	曜	学校行事	給	心の教室相談員	スクールカウンセラー
1	金		○		
2	土				
3	日				
4	月	ICT ※60分授業なし	○		
5	火	口座再振替日	○	9:30~14:00 ○	
6	水	6年生を送る会 フツ化物洗口 職員会議	○		
7	木	卒業式練習(卒)6年祝い給食	○	9:30~14:30 ○	
8	金	卒業式練習(在・卒) ALT 図書森閉館 定時退勤日	○		
9	土				
10	日				
11	月	卒業式練習(卒) ※60分授業なし P)役員会、監査委	○	9:30~14:30 ○	
12	火	卒業式練習(在・卒)	○		9:00~12:00 ○
13	水	卒業式全体練習 フツ化物洗口 ALT	○		
14	木	中学校卒業式	○	9:30~14:30 ○	
15	金	卒業式総練習	○		
16	土				
17	日				
18	月	卒業式前日準備 1~4年午前授業、5~6年5時間授業	○		
19	火	第48回卒業証書授与式 1~4年休業日	×	9:30~13:30 ○	
20	水	春分の日			
21	木	サケ合同放流集会(西大寺南小)	△		
22	金		△		
23	土				
24	日				
25	月	修了式・離任式 午前授業(給食なし)	×		
26	火	学年末休業			
27	水				
28	木				
29	金				
30	土				
31	日				

※心の相談員、スクールカウンセラーとのご相談をご希望の方は、学校(Tel0123-23-1110)までお問合せください。

※定時退勤日は16:30の勤務終了後退勤します。緊急時は、市教育委員会にご連絡ください。

Tel 24-3131



千歳市立祝梅小学校 学校だより 夢に向かって 主体的に 行動する子を育て

～言葉&思いやり&健康～

祝梅

令和6年2月28日発行

『すくすく のびのび』

第12号

みとめ合い まなび合い たかめ合い きたえ合う 祝梅っ子



能登半島地震に学ぶ～「思いやりの心」とは～

校長 岩崎 愛彦

石川県立輪島高等学校の平野 敏校長先生のお話をご紹介します。校長先生は、様々なメッセージを毎日ブログで発信されています（メルマガから）。

1 地震の被害、その凄まじさ

1月1日にマグニチュード7.6（石川県の観測史上最大）の地震が起きました。翌日、学校に行くと1トンくらいある校長室の金庫が部屋の真ん中まで移動していたそうです。また、音楽室のグランドピアノが裏返っていたそうです。さらに体育館の床がこんもりと山のようになっていたそうです。1月9日には、学校を再開しようと思いましたが、校舎が傾いて生徒を受け入れることができなかったそうです。

津波が来なくても、日頃から学校や家族で、「どこに逃げるのか」を確認しておくとういことです。また、断線が起きていると、電気が復旧して電気が流れた時にそこから火災が起きることがあります。避難所に向かう時にコンセントを抜いて逃げる必要がありますが、いざとなるとそこまで気が回らない方が多いですよ。ですから、日頃から避難訓練等を通して体験しておくことが大切です。 「安否確認」も中々スムーズにできなかったとのこと。本校では、残念ながら安否確認訓練まではできていないとは言えません。

2 学校が避難所になって

避難所を開設すると、学校には様々なボランティア団体から直接問合せの連絡が入るそうです。一生懸命に活動して下さる団体がある一方、「鍋を貸してくれ、おたまを貸してくれ、自分たちが休む部屋を貸してくれ」と言う団体もあるそうです。どの団体が避難所のために献身的に活動して下さるのか分からないのが現状のようです。

輪島高校では、学校のスリッパを全て出したので、環境を清潔に保つことが出来たそうです。簡易スリッパ（ホテルに置いてあるものや安いもの）を生徒数の2倍くらい用意しておくとういことです。

3 平野校長先生のコラムから

小走りの思いやり 投稿日時：02/08 震災後39日目（一部抜粋・修正）

1ヶ月の避難所運営の中でたくさんの「思いやりの心」を見せていただきました。狭い通路で譲り合ったり、誰が始めるともなくトイレ掃除、ゴミの分別や収集をしたりなど、おかげでみなさん快適に過ごすことができました。

近隣の高校では避難所でもないのにガラスを割って忍び込んだり、自動販売機を壊して中身を奪ったり、勝手に校長室に入り込んで備品を使ったりと信じられない現状が見られたようですが、おかげさまで輪島高校ではそのようなことは一切見られませんでした。皆さんの「思いやりの心」に感謝です。

このコラムを読み、許せない行為をする人がいる反面、誰が始めるともなくトイレ掃除やゴミの分別、収集などを行い快適に過ごす環境が整えられていることに驚きました。輪島高校では避難されている方がマナーを守り、秩序を保ちながら生活していることが分かります。過酷な状況だからこそ「助け合う心」や「思いやる心」が自然と生まれるのかもしれない。これが「人の素晴らしさ」なのでしょう。幸いにも被災していない私たちにとっても、ここから数多くのことを学ぶ必要があるように思います。

スケート記録会終了

記録的な暖冬で開催が危ぶまれましたが、2月9日(金)に、今年度の全学年のスケート学習が終了しました。今年初めてスケートを体験した1年生も、もう6年目になるベテランの6年生も、それぞれが自分の今年度の目標に向かって学習を進めました。3年生以上については、スケート記録会が行われ、昨年度の自分の記録と比べ、その成長の様子を確認することができました。

今年度も各学年たくさんの保護者の皆様やボランティアの方々のご協力によって、スケート学習を安心安全に進めることができました。そして、スケートリンク造成やリンクを保持していただいた熊谷造園さんにも大変お世話になりました。感謝申し上げます。



ありがとう集会

2月16日(金)に「ありがとう集会」を行いました。毎年、日頃お世話になっている方や生活を支えている方に、尊敬と感謝の気持ちを伝えるために実施しています。今年は、「千歳っ子見守り隊」「生け花ボランティア」「学校運営協議会」「学習支援ボランティア」「環境整備ボランティア」「民生委員」「育成指導」の皆さんに対して、各学級でお世話になった場面やお礼の言葉などを記入したメッセージカードをお渡ししました。

この会を通して、保護者の方以外にも、自分たちを支えてくれている応援団がたくさんいることを、一人一人の子供たちが感じることができました。



サケ放流集会(3年生)

2月20日(火)に、「サケ放流集会」をしました。集会では、サケを飼育していた観察の記録や自分たちの思いなどを模造紙にまとめて、サケのふるさと千歳水族館の職員の方に発表し、毎日大切に観察してきた稚魚を放流しました。貴重なサケの旅立ちに3年生がしっかりと立ち会うことができました。

3年後、3年生の子供たちが一回り大きく成長した頃に元気な姿で、ふるさと千歳川に戻って来ることを願っています。



岡山西大寺南小 meet 交流(6年生)

2月20日(火)に、岡山西大寺南小6年生の学級と本校6年生がGoogle meetで交流しました。西大寺南小は、今年1月に、本校児童代表が訪問しています。交流では、岡山と千歳の魅力をクイズ形式で紹介し合ったり、雪が積もっている千歳の様子をライブ中継したりと、工夫された発表をしていました。今年3月、岡山の児童が千歳に来て、サケを放流します。



キャリアパスポートについて

3月11日(月)に『キャリアパスポート(高等学校にも提出することになっているそうです)』ファイルを持ち帰らせてます。子供たち一人一人が、自分の作成したステージごとの目標や振り返りなどを確認し、今後の生き方を考える一助になることを意図して取り組んでいます。

このファイルをご覧いただいた後、1~5年生につきましては、3月15日(金)までに学校へ返却をお願いします。また、6年生は、自身で入学先の学校へ入学後に持参してください。なお、今年度で転校する場合は、そのファイルを新しい学校へ持参するようお願いいたします。

漢検・英検について

保護者の方からご質問頂いていた漢字検定・英語検定についてですが、中学校では行いません。ご了承ください。

次年度、千歳市内で検定を実施できないか、問い合わせしているところです。

ネットトラブルにあわないために

最近、LINEグループやオンラインゲーム内で、悪口を書き込んだり、仲間はずれにしたりするなどのトラブルが話題となっています。本校でも、少なからずトラブルになり、学級や学年で指導をしております。

学校便り10号でもお知らせしましたが、LINEの利用年齢は12歳以上、TikTokの利用年齢は13歳以上です。お子様が利用する場合は、保護者が責任をもってしっかり管理(内容を確認する・利用時間を決めるなど)し、トラブルに合わないようご注意ください。

北海道教育委員会の資料「ネットトラブル(児童・保護者用)」も本校HPに掲載しましたので、ご利用ください。

児童生徒向け資料
北海道教育委員会
令和5年2月

インターネットの中で悪口を書かれたら...

インターネットの中で悪口を書かれたらどうすればよいか考えてみましょう。

- ◆悪口を書かれてしまったら...
 - ①書かれても相手にしない
インターネット上の悪口を聞き流す方を「スルースキル」と呼びます。悪口を書かれても、この「スルースキル」を使って、相手にしないことが大切です。
 - ②書かれたことを先生や親に伝える
悪口を書かれたら先生や親に相談してください。子どもだけでは対応が難しい削除依頼などの対応は大人に協力してもらい進めましょう。
- ◆先生や親に相談しづらいときは...
悪口を書かれて嫌だという気持ちが募ったり、そんな気持ちを身近な大人に相談しづらいときは、電話やチャットで相談できる場所があります。嫌だという気持ちをため込まないようにしましょう。

【やってはいけないこと!】
悪口を書かれても、相手に反論したり、言い返そうとしたりしてはいけません。インターネットの中で悪口を書くと相手は反応するのを面白がっています。

◆北海道教育委員会 子ども相談支援センター
<https://www.dkiyoj.gpf.hokkaido.jp/te/155a/jimdenwasoudan.html>

◆まろうよこころ
<https://www.m1w.jp/marouyokokoro/>

©本資料は北海道教育委員会の委託を受けてメールマガジン株式会社が発行し令和5年2月に作成したものです。